
第２号様式（第６－１）

会議開催結果

１ 会議の名称 令和５年度第１回富津市消防委員会 

２ 開催日時 
令和５年５月 26 日 

16 時 30 分～16 時 50 分 

３ 開催場所 富津市消防防災センター会議室１・２ 

４ 審議等事項 
議題 

委員長、副委員長の互選について 

５ 出席者名 

(市議会議員)佐久間勇、諸岡賛陛、宮崎晴幸 

(学識経験者)神子義春、三富薫、小幡俊明 

(消防関係者)澤田正弘、藤倉薫、池田秀与 

角田消防長、庄司消防総務課長、篠原予防課長

佐野消防署長、嶋田消防分署長、加藤消防総務

課長補佐、原中主任（書記） 

６ 公開又は非公開の別 （公開） ・ 一部非公開 ・ 非公開 

７ 非公開の理由  

８ 傍聴人数       ０人(定員５人) 

９ 所管課 
消防本部 消防総務課 総務係 

電話 0439（88）6402     

10  会議録 別紙のとおり 
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消防委員会会議録 

発言者 発言内容 

 ＜開会＞ 

加藤課長補佐 定刻となりましたので、消防委員会を始めさせていただきま

す。 

司会進行をいたします、消防総務課の加藤です。 

よろしくお願いいたします。 

会議に先立ちまして、令和５年度富津市消防委員会委員を委

嘱される、学識経験者３名及び消防関係者３名の方に委嘱状を

交付します。 

消防長が市長代理として交付させていただきますので、お名

前を呼ばれた方は自席にて起立していただき、委嘱状を受領し

てください。 

〈委嘱状交付〉 

本日は、委員の皆様におかれましては、なにかとお忙しいと

ころ御出席をいただき、誠にありがとうございます。 

はじめに資料の確認をさせていただきます。 

〈資料確認〉 

それでは、ただいまから令和５年度、第１回富津市消防委員

会を開会いたします。 

議会選出を除く委員の皆様は、先ほどの委嘱状の交付によ

り、令和５年４月１日から２年間、市長から委員を委嘱されま

した。 

再任の方もいらっしゃいますが、今年度初めての委員会とな

りますので、改めまして委員の皆様を御紹介させていただきま

す。 
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初めに、議会選出の委員でございますが、 

諸岡賛陛委員でございます。 

佐久間勇委員でございます。 

宮崎晴幸委員でございます。 

次に、学識経験者の委員でございますが、 

神子義春委員でございます。 

三富薫委員でございます。 

小幡俊明委員でございます。 

続いて、消防関係者の委員でございますが、 

消防団長の澤田正弘委員でございます。 

消防副団長の藤倉薫委員でございます。 

そして、今回新たに委員になられた消防副団長の池田秀与委

員でございます。 

委員の皆様、ありがとうございました。 

最後に職員の紹介ですが、 

職員につきましては自己紹介とさせていただきます。 

〈角田消防長以下、出席職員の自己紹介〉 

議事に先立ちまして、諸岡消防委員長様から御挨拶を頂戴し

たいと存じます。 

諸岡委員長 委員の皆様、お忙しい中お集まりくださいまして、ありがと

うございます。 

また、平素から消防委員会に御尽力いただきまして、感謝申

し上げます。 

新型コロナウイルス感染症が緩和され、今年度は通常に事業

が開催されることなると聞いております。 

今はだいぶ落ち着いてきてはおりますが、またいつ感染が拡

大するかわからない状況ですので、消防関係者の方々は、引き
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続き体制を整えていただきたいと思います。 

本日はよろしくお願いいたします。 

加藤課長補佐 ありがとうございました。 

続きまして、消防長から挨拶を申し上げます。 

角田消防長 消防委員会の開催にあたり、一言御挨拶を申し上げます。 

本日はなにかとお忙しいところ、委員会に出席していただき、

誠にありがとうございます。 

また、平素から消防行政の発展のため、御支援、御協力をい

ただいておりますことに、厚く御礼申し上げます。 

さて、ここで消防本部の現状と課題について、少しお話をさ

せていただきます。 

昨年度は、長期病気休暇者や早期退職者に加えて、コロナの

影響により厳しい状況でありましたが、今年度はこの２年間で

の定年退職者が７名、早期退職者は８名と、急激に世代交代が

進み、私の経験の中では一番厳しい体制であると感じておりま

す。 

なお、今後は早期退職者がいなければ、徐々に良くなると思

います。 

しかし、５年後以降はさらに厳しい体制になります。 

その理由は、現在 56 歳が５名、55 歳が 10 名と、２年間で 15

名が役職定年となり、次の年代は 52 歳が６名おりますが、平成

２年から 15 年までの 14 年間は採用者が 10 名で、そのうち既

に４名が退職してしまい、現在 40 歳代は僅か８名であります。

このことから、消防本部の最も重要な課題は、５年後以降に

向け、いかに消防体制を整備するかであります。 

また、現在、女性職員は６名ですが、出産後に安心して働け

る環境づくりや、男性職員も気兼ねなく育児休暇を取得できる

体制を築くため、適正な職員数を様々な角度から検討する必要

があると考えております。 

委員の皆様には、今後ともそれぞれの立場から、更なる御支

援をいただけますようお願い申し上げます。 
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結びに、委員の皆様の御健勝と更なる御活躍を御祈念いたし

まして、整いませんが挨拶とさせていただきます。 

本日は何卒よろしくお願いいたします。 

加藤課長補佐 これより議事に入りますが、会議録作成のため会議を録音さ

せていただきますので御承知おきください。 

それでは、富津市消防委員会条例第６条第１項の規定により

「委員会の会議は、委員長が招集し会議の議長となる。」とあり

ますので、現委員長の諸岡委員長よろしくお願いいたします。

諸岡委員長 本日の委員会の会議につきましては、富津市消防委員会条例

第６条第２項の規定により委員定数の半数以上が出席されてお

りますので、会議は成立いたします。 

最後まで円滑な議事進行ができますよう御協力をお願いいた

します。 

さて、本委員会は富津市情報公開条例第２３条第４項の規定

により、会議録の作成が義務付けられておりますことから、会

議録署名人を２名指名いたします。 

お手元に配布してございます、消防委員会委員名簿順に指名

したいと思いますので、今回は藤倉委員、池田委員を指名いた

します。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

これより、議事に入ります。 

本日の議題は１件であります。 

「委員長・副委員長の互選について」を議題といたします。

事務局から説明を求めます。 

加藤課長補佐 委員長・副委員長の互選について、御説明いたします。 

富津市消防委員会条例第５条第１項では、委員長、副委員長

は、「委員の互選により定める。」となっております。 

消防委員の任期は２年でありますが、議会選出委員と学識経

験者及び消防関係者選出委員の委嘱の時期が１年異なり、議会
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選出委員３名は昨年度の委嘱、学識経験者及び消防関係者選出

委員６名は今年度の委嘱となり、委員が毎年任期満了となるこ

とから、年度初回の委員会にて委員長、副委員長を選任してお

ります。 

なお、互選方法に特別な決まりはございません。 

事務局からは以上です。 

諸岡委員長 事務局の説明は終了しました。 

初めに、委員長の選任ですがいかがいたしましょうか。 

神子委員 指名推薦でいかがでしょうか。 

諸岡委員長 

各委員 

諸岡委員長 

ただいま、指名推薦の声がありましたがよろしいですか。 

〈異議なし〉の声あり 

それでは推薦をお願いします。 

神子委員 委員長に諸岡委員を推薦します。 

諸岡委員長 

各委員 

ただいま、神子委員から私を引き続き委員長にという声があ

りましたけれども、いかがでしょうか。 

〈異議なし〉の声あり 

諸岡委員長 異議なしというお言葉をいただきました。 

引き続き、委員長を勤めさせていただきます。 

議会委員の任期については残り 1 年となりますが、精一杯、

頑張りたいと思いますので、これまで同様よろしくお願いいた

します。 

それでは、引き続き会議を進めさせていただきます。 

次に、副委員長の互選を行いたいと思います。 

選任方法について提案はありますか。 
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三富委員 副委員長も指名推薦でいかがでしょうか。 

諸岡委員長 

各委員 

諸岡委員長 

ただいま、指名推薦の声がありましたがよろしいですか。 

〈異議なし〉の声あり 

それでは、推薦をお願いいたします。 

三富委員 副委員長に神子委員を推薦します。 

諸岡委員長 

各委員 

諸岡委員長 

ただいま、神子委員を副委員長にという声がありましたが、

いかがでしょうか。 

〈異議なし〉の声あり 

異議なしということで、神子委員に副委員長をお願いしたい

と思います。 

神子委員には、副委員長として御挨拶をお願いいたします。

神子委員 皆様からの推薦をいただき、副委員長に就かせていただくこ

とになりました。 

これから、皆様の御協力をいただきながら、諸岡委員長と共

に、市民の安全・安心のため、より一層頑張っていく所存でご

ざいます。 

簡単ではございますが、挨拶とさせていただきます。 

諸岡委員長 よろしくお願いいたします。 

以上で議事を終了します。 

そのほかに、事務局からなにかありますか。 

加藤課長補佐 事務局からは特にありません。 

諸岡委員長 ほかに無いようですので、会議を終了させていただきます。
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委員の皆様には、円滑な議事進行に御協力いただきありがと

うございました。 

進行を事務局にお返します。 

加藤課長補佐 ありがとうございました。 

以上をもちまして、消防委員会を閉会いたします。 

＜閉会＞ 


